

Grußwort

des Regierenden Bürgermeisters von Berlin, Kai Wegner,
für die Festzeitung und die Internetseite „Grünau275“ anlässlich der Feierlichkeiten
zum 275-jährigen Bestehen des Berliner Ortsteils Grünau im Juni 2024

275 Jahre Grünau - das ist ein stolzes Jubiläum, zu dem ich sehr herzlich gratuliere.

Berlin ist bekannt für seine Vielfalt und Vielseitigkeit - die Vielfalt an Menschen und Lebensentwürfen, aber auch an ganz unterschiedlichen Kiezen und Wohnquartieren. Jedes Viertel hat sein eigenes Gesicht, jeder Stadtteil seinen eigenen Charme. Da gibt es quirlige Shoppinggegenden und angesagte Szenekieze ebenso wie grüne Orte, in denen wir Ruhe und Entspannung finden.

Für diese typische Berliner Mischung steht auch Grünau - ein besonders ruhiger Berliner Ortsteil mit viel Wasser und Wald, der auch für immer mehr Familien zur beliebten Wohnlage wird. In den vergangenen Jahren ist Grünaus Einwohnerzahl kontinuierlich gewachsen - ein eindrucksvoller Beleg für die Attraktivität dieses schönen Stücks Berlin. Viele Menschen suchen und finden hier im Südosten der Hauptstadt eine entspannte Atmosphäre, in der es sich gut leben lässt.

Grünau ist aber nicht nur ein idyllisches Plätzchen, es ist auch ein Ort mit einer reichen Geschichte. Seit sich hier 1749 die ersten Familien ansiedelten, hat es sich vielfach gewandelt: Vom beschaulichen Dorf zum beliebten Ausflugsziel und Villenvorort. Dank seines Wasserreichtums war es zudem Gründungsort zahlreicher Wassersportvereine. Und es ist Heimat zweier ganz besonderer Attraktionen: Der traditionsreichen Regattastrecke - einst einer der Geburtsorte des Ruder-Wettkampfsportes und heute Berlins älteste noch genutzte Sportstätte. Und des über 115 Jahre alten Strandbads Grünau - dem damals ersten echten Familienbad von Berlin.

Viele gute Gründe also, den 275. Geburtstag von Grünau in diesem Jahr angemessen zu feiern. Einen weiteren füge ich noch hinzu: Und das sind Sie, die sich mit viel Elan und vielen guten Ideen für „ihr“ Grünau einsetzen. Ich bin sicher: Gemeinsam werden Sie tolle Jubiläumsfeierlichkeiten auf die Beine stellen.

In diesem Sinne: Herzlichen Dank allen, die die große 275-Jahr-Feier zusammen planen und organisieren - insbesondere dem Förderverein Friedenskirche Grünau, dem Festkomitee sowie den vielen Freiwilligen, die im Juni zu einem garantiert gelungenen langen Festwochenende betragen werden. Mein Dank gilt zudem allen Grünauerinnen und Grünauern, die sich darüber hinaus für ihren Heimatkiez engagieren.

Ihnen allen wünsche ich eine unvergessliche Jubiläumsfeier sowie Grünau und seinen Bürgerinnen und Bürgern auch für die Zukunft alles erdenklich Gute.



Kai Wegner

Regierender Bürgermeister von Berlin